

## ¿Quién es la legendaria líder que le pondrá la banda presidencial a Sheinbaum en México?

cado: 29 ago 2024 12:33 GMT

La diputada l'Ilgenia Martínez, de 94 años, también recibirá el último informe del mandatario sallente, Andrés Manuel López Obrador.



Ifigenia Martínez, uno de los personajes más legendarios y respetados de la izquierda mexicana, será la encargada de colocarle la banda presidencial a Claudia Sheinbaum en la histórica ceremonia de traspaso de poderes, que se realizará el próximo 1 de octubre.

Ese día culminará el Gobierno que Andrés Manuel López Obrador comenzó el 1 de diciembre de 2018. Casi seis años después, en un acto que se llevará a cabo en la Cámara de Diputados, **el mandatario le entregará los símbolos del poder a Martínez**, quien, a su vez, se los traspasará a Sheinbaum.

Así lo acordó la bancada mayoritaria del partido oficialista, Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), que el jueves designó a Martínez, de 94 años, como presidenta de la Cámara de Diputados para la Legislatura que comienza el próximo domingo, lo que le permitirá protagonizar la ceremonia de asunción del nuevo Gobierno.





"En 1988 me tocó ser la primera mujer precursora de la corriente democrática y ahora tener a Claudia Sheinbaum como presidenta de la República es un gran privilegio que me llena de orgullo", señaló Martínez, luego de ser confirmada como la nueva presidenta de la Cámara de Diputados.

"Es un momento histórico en la vida pública del país, especialmente para las mujeres. Ser designada mediante el consenso de todos mis compañeros para llevar a cabo la transmisión del Poder Ejecutivo Federal y por tanto, realizar la entrega de la banda presidencial, es **resultado de una larga lucha por la democratización de nuestra nación**", agregó.

De esta forma se comienzan a delinear los pormenores de la toma de posesión de quien será la primera presidenta en la historia de México.

## Símbolo

La designación de Martínez tiene un trasfondo histórico y feminista, ya que representa a las mujeres políticas que antecedieron a Sheinbaum, quien será la primera mujer en ocupar el cargo más importante del país.

"Las mujeres **por fin estamos tomando nuestros lugares** que hace mucho nos correspondían, pero que no teníamos", dijo la economista después de ser electa presidenta de la Cámara de Diputados.

Martínez comenzó su carrera política en los años 50 y se convirtió en una pionera en ocupar puestos en el Gobierno. Pero fue en 1988 cuando fortaleció el peso de su figura en la historia de la política mexicana, al renunciar al Partido Revolucionario Institucional (PRI) para fundar, junto con Cuauhtémoc Cárdenas y Porfirio Muñoz Ledo, el Partido de la Revolución Democrática (PRD), que durante décadas aglutinó a la izquierda.

A su vez, en las pasadas elecciones presidenciales del 2 de junio, de una manera simbólica, Sheinbaum votó por Martínez para presidenta.

El domingo, una vez que ya entre en funciones en su nuevo cargo en la Cámara de Diputados, Martínez también será la encargada de recibir el sexto y último informe de Gobierno de López Obrador.